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NUEVACARA DEL ESPACIO URBANO DE 15 NORTE. 

Mall 15 Norte se alista 
para su reapertura a fin 
de año tras remodelación 
Con una inversión de 50,5 millones de dólares, Espacio 

Urbano presenta los avances de la remodelación. 

Antonella Valverde H 
La Estrella de Valparaíso 

ras 25 años de pre- 
T sencia enla comuna 

de Viña del Mar, el 
emblemático centro co- 

mercial Espacio Urbano 
de 15 Norte presentó los 
avances del proyecto de 

remodelación, que inclu- 
ye mejoras en la infraes- 
tructura, nuevas marcas y 
espacios. 

Con una inversión pri- 
vada de 50,5 millones de 

dólares, el proyecto incor- 
pora la primera tienda Fa- 
labella en la comuna al in- 
terior de un centro comer- 
cial, nuevas marcas, un 
sector gastronómico con 
foodtrucks y restaurantes, 
espacios comunitarios co- 
mo cowork gratuito y 
áreas de esparcimiento, 
además de un gimnasio. 

Una vez que el centro 
comercial entre total- 
mente en operaciones, lo 
que está proyectado para 
noviembre de este año, se 
crearán 600 puestos de 
trabajo, a los que se su- 
marán 200 que generará 
la tienda Falabella, lle- 

gando a un total de 1.720 
empleos, considerando 
los puestos de trabajo ac- 
tuales de las tiendas Lí- 

ALCALDESA Y GERENTES VISITARON LOS AVANCES DEL MALL. 

der y Sodimac. 
La alcaldesa Macarena 

Ripamonti, indicó que 
“hoy día, Viña del Mar se 
ha consolidado como la 
primera fuente y base eco- 
nómica de la región. Este 
nivel de cre iento tam- 
bién le entrega datos para 
la toma de decisiones al 

mundo privado, y ellos 
han decidido invertir en 

esta tremenda ciudad; por 
lo tanto, nos sentimos 
muy felices”. 

Felipe Recabal, gerente 
comercial de Espacio Ur- 
bano, afirmó que “esta- 
¡mos muy contentos por- 
que estamos llegando a la 
etapa final de esta cons- 
trucción y de la apertura 
durante este año, que será 

  

    
gradual, a partir de junio, 
y para Navidad estará 
abierto en su totalidad”. 

En tanto, el gerente ge- 
neral de Falabella Retail 
Chile, Tomás Platovsky, 
precisó quela inversión pa- 
ra esta tienda alcanza los 
13,5 millones de dólares: 
“Son 8 mil metros de tien- 
da en dos pisos, donde el 
primero es 100% para mu- 
jeres, con una gran perfu- 
mería y un proyecto de cal- 
zado femenino quees de la 
nueva generación de los 
que tenemos en Parque 
Arauco, la tienda más gran- 
de de Santiago. Estamos 
trayendo esta propuesta, 
quees la primera dentro de 
un mall, para Viña a partir 
de noviembre”. O.   

9 Durante la mañana de 
ayer, la Dirección de 
Seguridad Ciudadana 
(DSC), en coordinación con 
Carabineros de Chile y 
PDI, realizaron un operati- 
vo de limpieza y despeje 
derucos y basura del eje 
Brasil y Errázuriz, logrando 
la remoción de 12 tonela- 
das de basura. La alcalde- 
sa de Valparaíso, Camila 
Nieto, indicó que “cuando 
asumimos la administra- 
ción municipal lo hicimos 
con el compromiso de 
que debíamos avanzar 
hacia tener un Valparaíso 
más seguro, limpio y 
ordenado”. > 

  

A 2 años de su muerte 
develan placa en 
honora Rita Olivares 

8 Ados años de la 
muerte de la suboficial 
mayor Rita Olivares Río, 
el general director de 
Carabineros, Marcelo 
Araya, asistió a una cere- 
monia recordatoria de la 
mártir de la institución. 
La solemne actividad se 
realizó en dependencias 
dela Tenencia que lleva 
su nombre, ubicada en 
el sector de El Belloto 
hasta donde también 
asistió el ministro del 
Interior, Álvaro Elizalde, 
entre otras autoridades 
regionales y locales, 
además de su madre y 
sus dos hijos. Tras la 
realización de un culto 
religioso, su madre, 
María Raio, junto al 
general Araya y el minis- 
tro Elizalde develaron 
una placa recordatoria 
en su honor. O.   

     
ACCIÓN JUDICIAL FUE INFORMADA POR EL SSVSA ESTE MARTES. 

  

Mientras Fenats valora 
uerella, Colmed la califica 
e “cortina de humo” 

Luego de queel director del 
Servicio de Salud Valparaf- 
so-San Antonio (SSVSA), 
Cristian Gálvez, anunciara 
que desde el organismo se 
tomóla decisión de presen- 
tar una querella contra 
quienes resulten responsa- 
bles por la crisis que aqueja 
al hospital Van Buren, a 
propósito de la millonaria 
deuda que aflige al recin- 
to, las reacciones llegaron 
este miércoles. 

Para el Colegio Médico 
de Valparaíso si bien el Ser- 
vicio debe buscar estrate- 

vjorar la ges- 
ión podría ser 

más bien una “cortina de 

  

   

“El Servicio de Salud de- 
be buscar las mejores es- 
trategias para mejorar la 
gestión de la red de salud. 
Dicho esto, si el director 
del Servicio tiene conoci- 
miento dela ocurrencia de 
algún delito, es su obliga- 
ción denunciarlo ala Fisca- 
lía y la pregunta obvia es 
cuándo se querelló y qué 
argumentos adjunta a di- 
cha denuncia. Será enton- 
cesa Fiscalía y la investiga- 
ción quien aclare si han 
existido delitos o no”, de- 
claró el doctor Ignacio de 
La Torre, presidente local 
del Colmed. 

“Como Colegio Médico 
siempre hemos reforzado 
la importancia de unactuar 
apegado a las normas lega- 
les y administrativas en sa- 
lud y contamos con un tri- 
bunal de ética independien- 
te que puede investigar si se 
generan denuncias especí- 
ficas, las cuales no han lle- 
gado hastala fecha; pero no 
seremos parte de una even- 
tual cortina de humo, que 
pretende derivarenotros la 
responsabilidad del direc- 
tor de SSVSA en la actual 

28 
mil millones de pesos 
es la deuda aproxima- 
da que posee el hospi- 
tal Carlos van Buren de 
Valparaíso. 

crisis presupuestaria del 
Van Buren”, agregó. 

DE ACUERDO 

Para la Fenats, en tanto, la 
querella se presenta como 
una buena estrategia, ya 
que permitirá “transpa- 
rentar” lo que está suce- 
diendo al interior del hos- 
pital porteño. 

“Si bien tenemos claro 
que hay una crisis financie- 
ra en el Van Buren, tame 
bién tenemos claro que ha 
existido un mal uso de re- 
cursos públicos, por lo tan- 
to, estamos totalmente de 

acuerdoquese haga unain- 
vestigación a nivel penal pa- 
ra buscar a los responsables 
deeste endeudamiento tan 
grande que ha tenido el 
hospital en perjuicio de la 
población”, señaló Eduardo 
Ojeda, dirigente de la Fe- 
nats Histórica. 

“La deuda es muy alta, 
estamos hablando que es 
casi todo el presupuesto del 
año: tenemos $30 mil mi- 
ones de presupuesto para 
el 2025 y la deuda es de 28 
mil”, añadió. 

Cabe consignar que 
consultados por la acción 
judicial, desde Fiscalía se 
indicó que la querella fue 
declarada admisible e in- 
gresó el día de ayer —mar- 
tes- a la Fiscalía Local de 
Valparaíso, donde se abrió 
una investigación porel de- 
lito de malversación de 
caudales públicos.0
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